

金澤北ロータリークラブ



写真：関 稔(会員)

■金沢 ■北郊 ■散策

集 学 所 跡
末広町

前田家十四代藩主慶寧は、帰厚坂、子来坂を拓き卯辰山の山林を伐採して集学所、養成所、撫育所をたてていった。時に慶応3年(1867)三百年近く続いた江戸幕府終熄の年である。有志者が協同して町方の子弟を集めて教学する場を設立した。これが金沢小学校発祥の前身である。寄宿する者40数名、通学する者130名と記録される。明治3年11月集学所の名をかえ卯辰山学校に組織を改めた。

浅野川クリーンキャンペーン実施

社会奉仕委員長 坂下直人

8月24日、職業奉仕、環境保全、地域開発委員会のご協力を得て、抜けるような朝空の下「暑くなりそうですね。」それぞれ挨拶し合いながら、三、三、五、五、集まった。8時半、大会委員長の挨拶の後、山上会長の「きれいな浅野川をめざしてゴミ拾いをし、その後、元気で楽しもう。」と挨拶があり、浅野



川を狭む様に二手に別れて出発。今日の参加者は約400名、その内、北ロータリークラブの会員、御家族30名も加わって下さっている。真新しい手袋と大きなゴミ袋を手にジャスコ杜の里の下の河原からすずかけ公園まで、大人も子供も真剣なまなざしで大きな物は自転車から、小さな物はたばこの吸殻、花火の屑までそれぞれのゴミ袋が膨らんで行く。すずかけ公園の一角に積まれたゴミの山、去年より少しすくないらしいけれども、「山や川をきれいに、」。「ゴミは、ゴミ箱へ、」皆頭で解っていてもなかなか実行が伴わない。今日参加して下さった人達は少なくとも自分で汗を流してゴミ拾いをした体験を通して、けっして不用意なゴミの捨て方はしない、と確信した。一人、一人の心掛けがきれいな浅野川から、きれいな金沢、そして大きくは青い地球を守る環境保全へと繋がって行くのではないだろうか。



それから大会会場へもどって、子供達の鮎の捕み取り、暑さをものとしめない子供達の歓声が青空をゆるがし、爽やかな川風と浅野川のせせらぎに、大人も子供も心洗われた一日でした。

暑い中を参加して汗を流して下さった会員御家族の皆様にご心より御礼申し上げます。

参加者(敬称略)

山上、松本、五十里、俵、坂口、榎並、佃、中田、炭谷、佐藤、今井、越田、磯野、市川、渡邊、田中、松平、坂下



「中年と海」

磯野 洋明

ヘミングウェイの「老人と海」のような話でないのが残念だが、私には学生時代から三十年間続いていることがある。それは趣味のヨットだ。この楽しみ方にはいろいろあるが、私は大型のクルーザーによる、レースを目的したヨットに乗っている。毎年、石川県ヨット連盟が開催する、佐渡ヶ島レース、舳倉島レース、金沢—三国レース、年数回のポイントレースなど結構楽しむ機会がある。私たちのチームは一世を風靡した時代も長くあったのに、最近は優勝カップを手にする事も少なくなった。6月22日のレースは微風であったとはいえ、なんとどん尻で大きなショックであった。楽しいスポーツなのにストレスが溜まってしまった。原因は、クルーの高齢化から来る体力と忍耐の低下だと思われる。なぜなら、我がチームの艇体は、世界一のヨットレースと言われるアメリカズカップの日本艇を設計したチームの一人である、金沢工大の流体力学の増山豊教授の手による作品であるから、本来、船は速いはずなのです。その他には、レースに参加する各艇のセールの新しい理論を加えた性能の向上には驚き、追いつかれ、抜かれるときには、自分の立場を忘れて綺麗なセールだな



あと感心してしまうことがある。しかし、レースの後に飲むやけ酒もよし、次のレースに向けて反省し、悩むのもこれ又楽しい時間なのです。なんと言っても、レースの最中にビールを飲んでも良い競技は、他にはまずはあるまい。クルーザーヨットで一番気に入っていることだ。

9月講話予定

9月11日(木) 洋画家 ニュージーランド在住
高嶋脩二氏
○キリマンジャロの雪

9月25日(木) 川柳甘茶くらぶ同人 奥美瓜露氏
○江戸の町家と川柳

9月18日(木) 短歌誌「新雪」主宰 津川洋三氏
○短歌のおしゃれ

第1180回例会

◆8月28日(木)はれ 12:30~13:30 松魚亭

1. 講話
金沢大学医学部第一内科教授 小林健一氏
「お酒と上手に付き合う方法」
2. 出欠
出席53名 欠席25名 出席率64.63%
ビジター19名
3. 来訪者(敬称略)
金 沢RC 阪戸 勲 吉田国男 大友佐俊
水野卓哉 伊藤富夫 黒崎昌俊
織田義夫 荒木哲也
金沢東RC 小泉重紀 伊藤謙之助
金沢西RC 田村憲司 操川由一 川澄紘二
金沢南RC 辻 弘 朝倉宏三
香林坊RC 水内健之 智口成市 梅村光男
みなとRC 山崎宗弘
4. 幹事報告
○ゲーム・ゼッタイ運動(麻薬撲滅運動)
募金箱をまわしますので、ご協力願います。
5. ニコニコボックス
金沢RC 荒木哲也君 8月に金沢RCに入会しました。貴ロータリーに初めて訪問させて頂きます。今後ともよろしお願いします。
山上君 浅野川クリーンキャンペーンには、晴天に恵まれ、また多数のご参加を頂き本当にありがとうございました。
銭亀君 ゲストに小林健一先生をお迎えして。
坂下君 浅野川クリーンキャンペーンには、会長はじめ多数の会員にご参加頂きありがとうございました。私の作品を沢田会員のお祝いに使って下さってありがとうございました。
長谷川君 ちょっとハンガリー迄行って来ました。ゾルナイ、フレンド陶器の勉強のつもりです。暑くてさわやかでした。
飯野君 皆様のお陰で、何とかロータリーに復帰し、お祝いを受けることの喜びをかみしめています。ありがとうございました。
乙村君 24日(日)の浅野川クリーンキャンペーン、仕事の都合で欠席しました。お世話の皆様、参加の皆様ご苦勞様でした。
渡邊君 北RCのゴルフで、2回連続優勝させて頂きました。魚住会員がオジィチャンになりました。おめでとう!と言うべきでしょうね。
合計 19,000円(累計 239,000円)



沢田哲夫会員の米寿をお祝いし、坂下会員の飾盃を記念品として進呈

1. 講話
石川県保護協会々長 木村久吉氏
「薬草の新しい見方」
2. 出欠
出席57名 欠席20名 出席率74.03%
ビジター18名
3. 来訪者(敬称略)
富山みらいRC 御旅屋正勝(料亭)
翠田章男(食品製造)
金 沢RC 小川甚次郎 岡 能久 河野良三
樋詰邦夫 石井 進 横山英勝
金沢東RC 村端儀一 篠部 悠
金沢西RC 藤井純恵
金沢南RC 中谷啓一 土倉雅昭 三野 裕
本多勇夫
香林坊RC 魚津哲也 竹内賢治
みなとRC 北尾強也
4. 幹事報告
○富山みらいRC承認状伝達式のご挨拶
○交換学生アンディ君来会
○米山奨学生マーさん来会
5. 皆出席顕彰
25ㄏ年 大村精二君
18ㄏ年 小間井宏尚君
11ㄏ年 二塚長生君
6. お誕生日祝(敬称略)
1日 沢田光夫 1日 濱井弘利
9日 滝 憲三 9日 今井嘉津夫
10日 山岸節夫 15日 大村精二
26日 俵外代吉
7. ニコニコボックス
富山みらいRC
承認状伝達式には、多数のご出席を、よろしく願います。
大村君 25ㄏ年顕彰を受けて。又、満66歳の誕生日カードありがとうございます。何はともあれ、健康に感謝して。
小間井君 白板を見ておどろきました。はや18年。頭も随分すずしくなりました。
浅野君、乙村君、石丸君、本江君、坂口君、濱井君、田中君、中田君
日本伝統工芸展で、日本伝統工芸会長賞の長谷川さん。朝日新聞社賞の二塚さん。おめでとうございます。
長谷川君 日本伝統工芸展で、はからずも日本工芸会会長賞を受賞しました。これも皆、皆様のお陰様と心からお礼申し上げます。ありがとうございます。
今月11日より、美撰という有松の小さな画廊で個展します。又、おヒマを見て、どうぞお遊びにお出かけ下さい。
沢田(哲)君 前回の例会にて、米寿のお祝いをいただき、ありがとうございました。
滝君、俵君 誕生日のお祝いカード、ありがとうございました。
沢田(光)君 誕生日カードありがとうございました。今のところ北クラブ最年少のようです。早く若い人に入って頂きたいですね。
合計55,000円(累計294,000円)

第1181回例会

◆9月4日(木)はれ 12:30~13:30 松魚亭

例会日:木曜日 12:30~13:30
例会場:金沢市東山1-38-30・松魚亭
TEL<076>252-2271 FAX252-2273
事務局:金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所
TEL<076>222-2525 FAX224-2882
会長:山上啓介 幹事:松本範夫
広報委員長:米澤修一 会員81名